

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil pembahasan yang telah diuraikan pada bagian sebelumnya, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut;

Terdapat perbedaan *response time* sebelum dan sesudah diberlakukan triase dengan metode PACS-WPSS dengan perbedaan rata-rata lebih cepat 2,05540 menit dari sebelum diberlakukannya triase. Perbedaan ini signifikan berdasarkan hasil uji Mann Whitney U untuk keseluruhan indikasi. Hasil ini juga menunjukkan bahwa triase dengan metode PACS-WPSS mampu mempercepat penanganan terhadap pasien IGD dari segi *Response Time*.

#### B. Saran

1. Diperlukan adanya periode penelitian yang lebih lama untuk mengetahui efektifitas pelaksanaan triase dari segi *response time*, mengingat pada saat penelitian ini dilakukan masih merupakan tahapan sosialisasi dan adaptasi terhadap pelaksanaan sistem triase berbasis PACS-WPSS di RS PKU Muhammadiyah Yogyakarta Unit II.
2. Penelitian ini juga masih terbatas pada data pasien IGD RS PKU Muhammadiyah Yogyakarta Unit II, yang dimana jumlah sampel yang dibutuhkan masih kurang yaitu hanya 63 dari yang seharusnya yaitu 90 sampel. Untuk itu diperlukan studi yang lebih luas berbasiskan data

seluruh pada pasien IGD RS PKU Muhammadiyah Yogyakarta Unit II, sehingga pelaksanaan triase dapat ditingkatkan efektifitasnya.

3. Perlu penambahan dua kebijakan yaitu, kebijakan pelatihan berkala bagi petugas IGD dan pelatihan PPGD awam bagi petugas non-medis (*care giver*, petugas informasi dan pendaftaran, satpam dan petugas parker). Sehingga pelaksanaan triase mengenai *response time* (waktu tanggap) bisa lebih baik lagi dan maksimal.

### **C. Keterbatasan Penelitian**

1. Penelitian ini telah diusahakan dan dilaksanakan sesuai prosedur yang ada, namun demikian masih memiliki keterbatasan yaitu dalam hal jumlah sampel *pre-test* yang dibutuhkan, dalam hal ini peneliti hanya dapat sampel penelitian sebesar 63 sampel dari yang seharusnya yaitu 90 sampel dikarenakan keterbatasan waktu dan telah terimplikasinya triase menggunakan PACS-WPSS di IGD RS PKU Muhammadiyah Yogyakarta Unit II.
2. Pada penelitian ini, pengambilan data dilakukan oleh 1 orang saja yaitu peneliti sendiri tanpa bantuan orang lain sehingga kemungkinan hasil yang didapat kurang objektif.